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автоновости

«УАЗ Патриот» ждёт 
ещё одно обновление 
Модернизированные	авто-
мобили	поступят	в	продажу	в	
2016	году.	УаЗ	планирует	про-
должить	доработку	внедорож-
ника	«Патриот».	

Юный интернет-пользователь из 
Ульяновска стал призёром Междуна-
родного конкурса МТС «Интернешка»  
12-летний	школьник	самвел	Кочарян	со	своей	ра-
ботой	«всей	семьей	в	мир	интернета»	занял	третье	
место	в	литературном	конкурсе	«Моя	семья	в	сети».	
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ПотребительсКий	рыноК

Телевизоры Samsung 
шпионят за пользователями 
«Умные»	телевизоры,	оснащенные	
функцией	голосового	поиска,	могут	
собирать	и	передавать	третьим	
лицам	конфиденциальную	информа-
цию	о	пользователях.
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В особой экономической зоне 
«Ульяновск» смонтированы 
распределительные подстанции.

Василиса КрасноВа �

В рамках создания инфраструктуры Ульяновской 
ОЭЗ в конце прошлой недели подрядной организацией 
были установлены две распределительные подстанции. 
Ввод их в эксплуатацию намечен на май 2015 года.

До этого времени специалистам предстоит смонтиро-
вать электротехническое оборудование подстанций, в том 
числе трансформаторов, а также кабельных линий от рас-
пределительных подстанций до ближайшей главной пони-
зительной подстанции. Установку объектов осуществляет 
компания ООО «Стройподряд» (DarsConstruction), ранее 
обеспечившая временное электроснабжение на данной тер-
ритории. По словам подрядчика, мощностей двух подстан-
ций будет достаточно для того, чтобы обеспечить предпри-
ятия резидентов ОЭЗ электроэнергией в полном объеме.

- Общая мощность РП-1 и РП-2 составит 20 МВт. 
Для сравнения: это одна десятая часть электричества, 
потребляемого Новым городом, - отмечает руководитель 
проекта ООО «Стройподряд» Алексей Подболотов. 

Известно, что питание обеих подстанций будет осу-
ществлять сетевая компания ЗАО «Авиастар-ОПЭ». 
Предприятие уже провело все необходимые подгото-
вительные мероприятия. В частности, на территории 
аэропорта «Ульяновск-Восточный» на существующей 
главной понизительной подстанции «Площадка А» 
110х10 кВт выполнен монтаж необходимого оборудо-
вания, от которого будут запитаны подстанции ОЭЗ 
«Ульяновск».

Напомним, в 2015 году на развитие инфраструктуры 
ОЭЗ было направлено более одного миллиарда рублей. 
В настоящее время здесь завершено обустройство вну-
триплощадочных инженерный сетей, ведутся работы по 
объектам дорожной инфраструктуры и коммунальной 
зоны, заключается договор на выполнение строительно-
монтажных работ по обустройству внеплоща-
дочных сетей газоснабжения и канализации. 

Кирилл ШеВченКо �

Мы продолжаем рассказывать о рубежах, до-
стигнутых ульяновской экономикой за послед-
ние десять лет - срок, на протяжении которого 
Сергей Морозов возглавляет область. Сегодня 
речь пойдет, пожалуй, о главном локомотиве 
развития области - инвестициях.

Начиная с 2005 года стабильный рост объе-
ма инвестиций в основной капитал увеличился 
более чем в семь раз: с 11,4 миллиарда рублей 
по итогам 2004 года до 80 - по итогам 2014-го. 
Главная задача, поставленная в «Стратегии ин-
вестиционной привлекательности Ульяновской 
области», перевыполнена в 2,5 раза - в 2008 - 
2014 годах в регион привлечено инвестиций на 
430 миллиардов рублей. 

К настоящему времени успешно завершена 
реализация 65 крупных инвестиционных про-
ектов на общую сумму 57,8 миллиарда рублей, 
в рамках этих проектов создано более  
11 тысяч рабочих мест.

10 лет экономического роста

Инвестиции как локомотив  
экономики региона

Апрель 2014. Торже-
ственная закладка  
завода Nemak

Да будет свет!

андрей	деМентьев:	

Не надо  стесняться  
патриотизма

нелли Хачатрян  �

Он хотел  стать певцом, но стал поэтом. Наверно, имен-
но поэтому его  стихи так прекрасно ложатся на музыку: 
душа  не перестает петь ни на минуту. Поэт Андрей Демен-
тьев  посетил Ульяновск и рассказал о себе, о литературе и 
о том, как изменилась роль поэта в обществе. 

«Поэзия - это  вся моя жизнь»
Для  советских людей Андрей   Дементьев   больше чем 

поэт,  поэт-гражданин, человек-легенда. На счету  одного из 
самых популярных поэтов страны 50 изданных  книг, неко-
торые из которых переиздавались по 15 - 17 раз и переведе-
ны на иностранные языки.  Диапазон творчества  огромен 
- от новелл до текстов  широко известных   песен, которые 
пела   и поет вся страна: «Аленушка», «Лебединая верность», 
«Отчий дом», «Баллада о матери», «Яблоки на снегу». В тот 
день, когда Андрей Дементьев читал свои стихи со сцены 
Ульяновского педагогического университета, в Москве вы-
шла его 101 книга  «Я продолжаю влюбляться в тебя».  

В свои 86 лет  Андрей Дементьев по-прежнему «дер-
жит» зал, читая свою же лирику. Лауреат   множества 

Сегодня Ленинский 
мемориал принимает 
необычных гостей 
- здесь состоится 
официальное открытие 
Первого Симбирского 
православного  народного 
собора. Заседание 
возглавит митрополит 
Симбирский и 
Новоспасский Феофан.

Участники собора собрались в тре-
вожное время, когда в разных регионах 
планеты мирная жизнь поставлена под 
угрозу, когда междоусобный конфликт 
полыхает в самом сердце исторической 
Руси - на Украине. Новый год открыл 
новую главу во всемирной истории, 
главу сложную, драматическую, озна-
меновавшую окончание того, что услов-
но можно назвать «постсоветским ми-
ром». Этот мир оказался хрупким. 

 В этой исторической ситуации мы 
должны как зеницу ока хранить един-
ство нашей страны, созданной и заве-
щанной нам предками. При этом нельзя 
ни на минуту забывать, что это един-
ство не может быть обеспечено лишь 
силой. Его надежной основой в первую 
очередь должна быть духовная и нрав-

ственная общность живущих в стране 
людей, общность ценностей.

Любовь к Родине, чувство братства 
и чувство долга, готовность положить 
«душу свою за други своя» одинаково 
характерны для героев Куликова поля, 
Бородина и Сталинграда. Эти же свой-
ства национального характера отлича-
ют большинство русских людей сегод-
ня. Именно благодаря этим свойствам, 
как писал социолог Питирим Сорокин, 
«русская нация смогла защитить себя, 
свою независимость, свободу и другие 
великие ценности».

Участники Симбирского народного 
собора надеются, что смогут внести в 
это свой вклад, способствуя единению 
всех русских людей и выражая их под-
линные чаяния и убеждения.

Позвали на народный собор

советских  и российских   премий, 
он гордится теми, что носят имена 
великих Бунина, Лермонтова. Имя 
последнего в его  душе звучит особо 
- именно на стихах Михаила 
Юрьевича вырос Дементьев.
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«Авиастар-СП» приступил к сборке агрегатов первого 
топливозаправщика  Ил-78М-90А
Военно-транспортные возможности  
сохранены 

Профсоюзам предложили стать  
соавторами антикризисной программы

Андрей МАклАев  �

С 7 по 9 февраля с участием президента Вла-
димира Путин в Москве прошел IX съезд Феде-
рации независимых профсоюзов России. 

Ульяновские профсоюзы были представлены 
на мероприятии четырьмя делегатами  и пятью 
приглашенными представителями профактива.

В своем выступлении перед делегатами  
IX съезда ФНПР Президент РФ высоко оце-
нил роль, которую играют профсоюзы в защите 
социально-экономических прав граждан России. 
«Очень важно, чтобы профсоюзы стали соавто-
рами антикризисной программы правительства», 
- отметил глава государства.

Итоги съезда 13 февраля с членами прези-
диума Федерации отраслевых профсоюзов обсу-
дил губернатор Сергей Морозов. Он рассказал о 
текущей социально-экономической обстановке 
в области, пригласил представителей профсою-
зов войти в состав правительственной комиссии, 
которая занимается реализацией плана по повы-
шению темпов экономического роста, обсудил 
планы работы регионального объединения про-
фсоюзов на ближайший год.

«2014 год в Ульяновской области был объяв-
лен Годом человека труда, но это не значит, что 
вопросы трудовой сферы перестали быть менее 
значимыми в этом году. Я искренне хочу, чтобы 
ключевые направления работы и стратегические 
цели, которых придерживалась профсоюзная 
организация, были продолжены с приходом но-
вого руководителя. Все решения и идеи, озву-

ченные на Трудовом форуме в прошлом году, 
нужно реализовать. Они в полной мере отвеча-
ют и задачам сегодняшнего дня», - подчеркнул 
Сергей Морозов.

И.о. председателя Ульяновского объедине-
ния профсоюзов Анатолий Васильев отметил, 
что назрела необходимость совершенствова-
ния системы сложившихся взаимоотношений 
между социальными партнерами, чтобы при-
нятые решения по социально-трудовым вопро-
сам на региональном уровне находили отраже-
ние в коллективных договорах предприятий и 
организаций всех форм собственности. Также 
участники встречи подчеркнули необходимость 
обозначить позицию исполнительной власти 
в отношении тарифной политики в жилищно-
коммунальной сфере и выступили за ответ-
ственное участие в выработке и реализации го-
сударственных решений.

кирилл Шевченко  �

Строящийся Ил-78М-90А станет первым 
самолетом-топливозаправщиком, произведен-
ным в России. До этого все аналогичные само-
леты отечественной разработки (Ил-78) соби-
рались в Узбекистане на ТАПОиЧ. 

Ил-78М-90А является модификацией са-
молета Ил-76МД-90А, чье серийное произ-
водство налажено на Ульяновском авиазаводе. 
По требованию заказчика он должен сохра-
нить возможность использования в качестве 
военно-транспортного: иметь рампу, десант-
ное оборудование, в случае необходимости 
- позволять установить оборудование для 
пожаротушения. Но при этом самолет имеет 
возможность установки топливозаправочно-
го оборудования - дополнительных емкостей 
для топлива внутри грузовой кабины и уни-
фицированных подвесных агрегатов заправ-
ки. Ил-78М-90А станет являться основным 
самолетом-топливозаправщиком, приспосо-
бленным для дозаправки в воздухе воздушных 
судов дальней, фронтовой и специальной ави-
ации. Модель может производить одновремен-
ную заправку двух самолетов фронтовой авиа-
ции (типа Су-27, МиГ-29) с использованием 
агрегатов заправки, установленных на крыле. 
С хвостового агрегата заправки возможна за-
правка самолетов дальней и специальной ави-
ации. Также при использовании Ил-78М-90А 

на земле возможна одновременная заправка до 
четырех ВС.

«Это первый строящийся на «Авиастаре» 
топливозаправщик. Завод уже полным ходом 
собирает агрегаты, не имеющие отличия от се-
рийного Ил-76МД-90А, начата сборка крыла», 
- рассказывает заместитель руководителя про-
екта «476» Сергей Бондаренко.

Проектирование и создание конструк-
торской документации, производство само-
лета осуществляются на основе цифровой 
технологии. Работы ведутся в рамках кон-
тракта с Минобороны России на проведение 
ОКР по созданию перспективного самолета-
топливозаправщика.

олег долгов  �

Вчера в рамках рабочей поездки в Николаев-
ский район губернатор Сергей Морозов провел 
совещание, посвященное перспективам работы 
строительной отрасли. 

Особое внимание глава региона уделил по-
вышению темпов строительства в сельских на-
селенных пунктах. По словам заместителя ми-
нистра строительства, ЖКК и транспорта Олега 
Гришина, в 2014 году при плане ввода жилья в 
713 тысяч кв. метров фактически было сдано в 
эксплуатацию 2564 жилых дома общей площа-
дью 718,8 тысячи, что составило 113,4 процента к 
2013 году. В том числе 48 объектов экономкласса 
общей площадью 204 тысяч кв. м (28,4 процента 
от общего объема введенного жилья). По итогам 
2014 года по показателю ввода в действие жилых 
домов на 1000 человек населения Ульяновская 
область находится на девятом месте, по темпам 
роста - на пятом в ПФО.

В 2015 году будет продолжено возведение 

социальных объектов, в том числе ФОКов с бас-
сейнами в Карсуне, Новой Малыкле, Кузоватове 
и Ульяновске, бассейнов в Инзе и Димитровгра-
де, детских садов в Барыше, Ульяновске, Дими-
тровграде, перинатального центра на 150 коек с 
поликлиникой на базе областной детской клини-
ческой больницы. Также реконструируют здание 
школы № 43 под филиал поликлиники № 4.

Как доложил и.о. директора Фонда модерни-
зации ЖКК области Антон Климов, Правитель-
ством РФ для региона поставлен целевой пока-
затель по расселению аварийного жилищного 
фонда в 10720 кв. метров. Работа находится на 
особом контроле губернатора, благодаря чему на 
сегодня муниципалитеты заключили контракты 
на приобретение 71 квартиры площадью 3042 
квадратных метра в Ульяновском и Вешкайм-
ском районах. Антон Климов отметил, что по ито-
гам 2014 года целевой показатель перевыполнен. 
Расселение жильцов с 11771 квадратного метра 
аварийного жилья позволило Ульяновской обла-
сти подняться в рейтинге субъектов РФ с 79-го 
на 16-е место.

Volga Quest 2015 на площади ленина
Во второй раз в регионе фестиваль ездового спорта «Волга 
Квест  2015» прошел под окнами областного правительства. 
По словам организаторов, главной идеей фестиваля являет-
ся популяризация спорта и семейный отдых, поэтому упор 
был сделан на развлекательность и массовость.  В програм-
му вошли соревнования среди детей и юношества, костю-
мированные шоу и  скиджоринг. (Дисциплина ездового 
спорта, в котором лыжник-гонщик идет по дистанции вместе 
с собаками.)

По темпам роста строительства жилья 
Ульяновская область - пятая в ПФО

Счёт эфира
На заседании рабочей группы облизбиркома по учету эфирного 

времени, затраченного региональными СМИ на освещение деятель-
ности партий, представленных в ЗСО, утверждены результаты мони-
торинга эфира, выделенного телеканалом «Репортер» и радио «2х2» 
в январе 2015 года. «В прошлом году закон о равенстве партийного 
присутствия в региональных СМИ был полностью соблюден. В янва-
ре 2015 года стартовал новый учет. Пока особой активности в эфире 
партийцы не проявили. Информация об их деятельности на телевиде-
нии в среднем длилась около 1 минуты, на радиостанции партийных 
сообщений вообще не было», - отметил руководитель группы, замести-
тель главы облизбиркома Георгий Селезнев.

Срочная доставка 
Специалисты авиакомпании «Волга-Днепр» в Ульяновске и Стен-

стеде за три дня организовали и выполнили перевозку 35 тонн нефте-
добывающего оборудования на транспортнике Ил-76ТД-90ВД, произ-
водства «Авиастар-СП». После  получения  срочной  заявки  инженеры  
ульяновского  офиса  авиакомпании  в  течение нескольких часов раз-
работали план и технологию погрузки 19-метровых труб и спроекти-
ровали универсальные транспортировочные ложементы, изготовление 
которых организовали  сотрудники  британского  офиса.  Нефтедобы-
вающее оборудование  доставлено по заказу компании DHL Global 
Forwarding в Стамбульский аэропорт имени Сабихи Гекчен.

Семинар ТПП
В Ульяновской торгово-промышленной палате состоялось за-

седание «круглого стола»,  организованного Центром деловой ин-
формации Ульяновской ТПП и УРО ФСС РФ. Основными темами 

стали изменения в законодательстве об обязательном социальном 
страховании. С 1 января в соответствии с № 407-ФЗ с выплат и иных 
вознаграждений иностранным гражданам и лицам без гражданства, 
временно пребывающим в РФ (кроме высококвалифицированных 
специалистов, привлекаемых к трудовой деятельности на основании 
№ 115-ФЗ), страхователям надлежит уплачивать взносы на обяза-
тельное социальное страхование на случай временной нетрудоспособ-
ности и в связи с материнством. Были разобраны типичные ошибки, 
выявленные в ходе проверок. Каждый участник «круглого стола» по-
лучил информационно-методические материалы с разъяснениями по 
обсуждаемым темам.

Награждение брендов 
Комиссия по реализации нефинансовых мер государственной 

поддержки товаропроизводителей Ульяновской области присвои-
ла региональный знак «Марка качества Ульяновской области» про-
дукции ОАО «Молочный завод». «Знак качества» разработан для 
поддержки ульяновских товаропроизводителей и ориентирован на 
покупателей для того, чтобы отметить качественные ульяновские про-
дуктовые бренды. Главный критерий, по которому он присваивается, 
- отсутствие нареканий со стороны потребителей и замечаний контро-
лирующих органов. На мартовском заседании комиссия рассмотрит 
крупяную продукцию и макаронные изделия.

Градус нарушения 
Управление Федеральной антимонопольной службы по 

Ульяновской области признало ненадлежащей рекламу ООО «Алко-
маркет Градус». В УФАС поступило заявление жителя города Улья-
новска о нарушении законодательства РФ о рекламе: в многоквартир-
ных жилых домах, в частности на дверных ручках, распространяется 
реклама акции по реализации алкогольной продукции в торговой сети 
«Градус». Реклама, распространяемая непосредственно у входа в квар-
тиры и доступная неограниченному количеству лиц, включая детей 
и подростков, однозначно указывает на то, что алкоголь является ис-
точником веселья. («Главный поставщик веселья  ГРАДУС крепкие 
низкие цены».) То есть нарушены п. 1 ч. 1 ст. 21 Федерального закона 
«О рекламе» и ч. 2.1 ст. 21 (реклама алкогольной продукции с содержа-
нием этилового спирта пять и более процентов разрешается только в 
стационарных торговых объектах, в которых осуществляется рознич-
ная продажа алкоголя). 
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Почём анальгин  
для народа?

Министерство здравоохранения и социального развития 
Ульяновской области проводит «горячую линию» по вопросам лекар-
ственного обеспечения.

Обратиться к специалистам ведомства и пожаловаться на завыше-
ние цен на медикаменты жители региона могут, обратившись на еди-
ный бесплатный телефон  8 (800) 200-73-07. Звонки принимаются с 
понедельника по пятницу с 8.00 до 19.00, в субботу с 8.00 до 15.00. Вы-
ходной день - воскресенье.

«Горячая линия»

В пятницу, 13 февраля, на базе Пермского кадетского корпуса 
ПФО имени Героя России Федора Кузьмина стартовал XIII Междуна-
родный слет юных патриотов «Равнение на Победу».

Корпус имени Федора Кузьмина - один из четырех окружных ка-
детских корпусов, созданных в рамках проекта «КаДетство», который 
реализуется под патронатом полномочного представителя Президента 
России в ПФО Михаила Бабича и поддерживается Министерством 
обороны РФ. 

В слете принимают участие команды воспитанников всех кадетских 
корпусов ПФО, суворовских училищ и военно-патриотических клубов 
из субъектов РФ и стран ближнего зарубежья (Армения, Беларусь, 
Казахстан, Киргизия, Таджикистан) - всего 40 делегаций. Впервые на 
мероприятие прибыли воспитанники Донецкого областного лицея-
интерната имени Г.Т. Берегового и Луганского республиканского ка-
детского корпуса имени героев Молодой Гвардии.

Торжественное открытие прошло 14-го. Сейчас идет пятидневный 
полевой выход с соревнованиями по военно-прикладным видам спор-
та: подростки живут в палаточном городке, состязаются в практических 
занятиях по огневой и тактической подготовке, пожарному делу, во-
енной топографии, общевойсковой тактике и криминалистике. Также 
проходят встречи с ветеранами войны и труда, руководителями сило-
вых ведомств и правоохранительных органов. 

Завтра по результатам военно-прикладной эстафеты определится 
победитель, а 21 февраля после обзорной экскурсии по Перми пройдет 
торжественное закрытие и награждение.

Напомним, пока в Ульяновской области нет кадетских корпусов фе-
дерального уровня. В регионе действует Карсунская кадетская школа-
интернат имени генерал-полковника В.С. Чечеватова «Симбирский 
кадетский корпус юстиции». По поручению губернатора Сергея Мо-
розова ее филиал будет создан в Вешкаймском районе, в дальнейшем 
планируется открыть аналогичные структуры в ряде школ региона. Как 
отмечают профильные специалисты, в перспективе на базе Карсунской 
школы может быть создан федеральный кадетский корпус. 

Приволжский федеральный округ принимает  
XIII Международный слёт юных патриотов 

Равнение на Победу

ЦиФРа
Почти 1,2 тысячи ульяновцев

 Пройдут в 2015 году доПолнительное Профессиональное 
Переобучение.  бесПлатные курсы будут организованы По 
сПециальностям, востребованным на рынке труда

 
Рост производства по результатам 2014 года имел место в 

обрабатывающих производствах (на 1,1%) и в добыче полезных ископаемых (на 
2,2%). В производстве и распределении электроэнергии, газа и воды отмечено 
снижение индекса производства на 1,2%. 

Из обрабатывающих производств наиболее стабильно функционировало 
производство машин и оборудования (рост на 48%) в основном за счет 
производства металлорежущих станков и теплообменных устройств; в 
металлургическом производстве рост составил 12,2% за счет выпуска сборных 
строительных конструкций, металлических цистерн и резервуаров. Уменьшение 
выпуска продукции отмечено в производстве тканей, ковров, цемента, шифера, 
стальных труб и профилей, электрических машин и оборудования, транспортных 
средств. 

Из пищевых продуктов наращивание выпуска продукции отмечено в 
производстве молочных продуктов, растительных масел, муки, минеральных вод 
и безалкогольных напитков. Вместе с тем на 33% допущено сокращение 
производства мяса и мясопродуктов, на 65,1% - макаронных изделий,                    
на 31% - мороженого, на 13,7% - сахара. 

 
Индекс промышленного производства в разрезе регионов 

Приволжского федерального округа за январь-декабрь 2014 года  
в % к январю-декабрю 2013 года 

 

 

Ульяновскстат 

Раскрытие информации - важная  
составляющая лицензирования УК

Решать вопросы будут на местах 
Полномочия по управлению 
ОЭЗ «Ульяновск» окончательно 
переданы в регион.

 кирилл Шевченко �

Минэкономразвития РФ и ОАО «Портовая осо-
бая экономическая зона «Ульяновск» подписали со-
глашение об управлении ПОЭЗ. 

Согласно документу, все полномочия по управ-
лению и администрированию ОЭЗ «Ульяновск» 
делегированы открытому акционерному обществу 
«ПОЭЗ «Ульяновск». Напомним, дочернее обще-
ство для этих целей было образовано 26 августа про-
шлого года. 

Главным предметом соглашения являются обе-
спечение со стороны управляющей компании созда-
ния объектов инфраструктуры ПОЭЗ, управление 
земельными участками, необходимыми для ее функ-
ционирования, и привлечение инвесторов. 

По словам генерального директора ОАО «ПОЭЗ 
«Ульяновск» Дениса Барышникова, возможность не-

посредственного управления проектом существенно 
сократит временные и финансовые издержки как 
резидентов, так и управляющей компании. «Решать 
конкретные вопросы всегда эффективнее и быстрее 
на местах. Это подтверждает и опыт региональных 
индустриальных парков», - пояснил он. 

В частности, после получения статуса управ-
ляющей компании ОАО «ПОЭЗ «Ульяновск» будет 
самостоятельно разрабатывать проект планировки 
территории особой экономической зоны (II пу-
сковой комплекс), утверждать перечень объектов 
инфраструктуры, выдавать резидентам ОЭЗ тех-
нические условия на присоединение к сетям, про-
водить конкурсы на строительство, рассматривать 
проекты потенциальных инвесторов, решать про-
чие вопросы.

Параллельно были подписаны соглашения 
с резидентами ПОЭЗ - ООО «ААР Рус», ЗАО 
«ПРОМТЕХ-Ульяновск» и ООО «ИнтерАвионика» 
-  о замене управляющей компании по Соглашению 
об осуществлении деятельности в зоне, созданной 
на территории муниципального образования «Чер-
даклинский район» Ульяновской области. Права и 
обязанности в отношении резидентов теперь также 
переходят к ОАО «ПОЭЗ «Ульяновск».

Андрей МАклАев  �

Одним из основных вопросов, обсуждаемых се-
годня в сфере жилищно-коммунального хозяйства, 
является лицензирование деятельности управляю-
щих компаний (УК).

Выступая на прошедшем 11 февраля заседании 
Общественного совета собственников в жилищ-
ном и коммунальном хозяйстве муниципального 
образования «город Ульяновск», председатель 
жилищного комитета ЗСО Геннадий Антонцев 
обратил внимание на несоблюдение многими УК 
лицензионных требований. В частности, установ-
ленных постановлением Правительства РФ от  
23 сентября 2010 г. № 731 «О стандартах раскры-
тия информации…». 

Напомним: в соответствии с Жилищным кодек-
сом все компании должны получить лицензии до  
1 мая 2015 года. Однако, по замечанию депутата, си-
туация с раскрытием информации такова, что, если 
значительная часть УК не исправит положение, то 

столкнется с реальными трудностями в получении 
лицензии.

«Собственники также могут повлиять на процесс 
лицензирования, если обратят внимание надзорных 
органов на несоответствующее законодательству 
раскрытие информации. Это может подстегнуть 
управляющие компании. В противном случае по-
следствия неполучения лицензии вполне реальны. 
А значит, реальны проблемы в управлении МКД, 
что, в свою очередь, чревато снижением качества 
услуг по текущему содержанию и ремонту, - пояснил 
участникам Геннадий Антонцев, являющийся и за-
местителем председателя лицензионной комиссии. 

 В завершении мероприятия Геннадий Антонцев 
и директор МБУ «Контакт-центр при главе города 
Ульяновска» Денис Седов обсудили возможность 
сотрудничества по реализации проекта «Школа 
грамотного потребителя». В ходе встречи депутат 
областного парламента выразил готовность участво-
вать в качестве эксперта в проведении семинаров по 
актуальным вопросам в сфере ЖКХ.

Оценим эффективность муниципального управления?
Срок - до 31 марта 

олег долгов �

В Ульяновской области стартовал интернет-
опрос по оценке эффективности деятельности руко-
водителей органов местного самоуправления.

Напомним, голосование, которое продлится 
до 31 марта, проводится в рамках исполнения май-
ских указов Президента Российской Федерации. 
Для оценки работы руководителей местной власти 
необходимо авторизироваться на официальном 
сайте губернатора и регионального правительства:  
golos.ulgov.ru. 

По мнению экспертов ОГКУ «Аналитика», 
удовлетворенность населения эффективностью 
деятельности руководителей органов местного са-

моуправления можно проанализировать по несколь-
ким критериям: организация транспортного обслу-
живания населения, качество автомобильных дорог, 
уровень организации теплоснабжения (снабжения 
населения топливом), водоснабжения (водоотведе-
ния), электроснабжения, газоснабжения.

Итоги опроса будут вынесены на рассмотрение 
экспертной комиссии с целью оценки эффектив-
ности работы руководителей органов местного са-
моуправления и результативности муниципального 
управления. Результаты планируется разместить на 
официальном сайте губернатора и регионального 
правительства, а также на сайтах администраций и 
представительных органов местного самоуправле-
ния городских округов и муниципальных районов 
региона до 1 мая.

Андрей МАклАев  �

На очередном заседании рабочей группы по во-
просам жилищно-коммунального комплекса при мин-
регионстрое принято решение о проведении в области 
мониторинга обеспечения многоквартирных домов 
(МКД) общедомовыми приборами учета.

Во время обсуждения  применения дифференци-
рованных нормативов на теплоснабжение в МКД зам-
министра строительства, ЖКК и транспорта Сергей 
Носков рассказал о выявлении целого ряда проблем. 
«Отсутствует информация о количестве исправных 
общедомовых приборов учета. В связи с чем принято 
решение провести анализ наличия приборов и про-
верить их состояние. Это позволит оценить реальную 
ситуацию в вопросе правомерности начислений за по-
требленную тепловую энергию жилого фонда», - отме-
тил Носков.

Не так давно рабочая группа рассматривала вопрос 
о платежах за электроэнергию на общедомовые нужды 
жителей дома № 7 на улице Луначарского (Ульяновск), 
где была проведена массовая проверка индивидуаль-
ных и общедомового приборов учета. Напомним, жи-
тели дома направили в министерство коллективное 
обращение с просьбой выяснить причину резкого 
роста показателей потребления электроэнергии. Как 
доложила начальник отдела по работе с бытовыми по-
требителями «Ульяновскэнерго» Татьяна Коновалова, 
специалисты были допущены в 34 квартиры из 64, по 
19 квартирам составлены акты о необходимости заме-
ны устаревших счетчиков. Посторонних подключений 

к системе электроснабжения не выявлено. Анализ по-
казал, что собственники 20 квартир систематически 
не передают показания индивидуальных приборов 
учета, жители пяти квартир ни разу не предоставляли 
показания, необходимые для корректного подсчета по-
требления электроэнергии. Кроме того, специалисты 
«Ульяновскэнерго» провели обследование на предмет 
помесячных общих объемов потребления электроэнер-
гии в доме. Оно показало, что разница с сентября по 
декабрь 2014 года незначительная. Также выявлено, 
что снятие показаний общедомовых приборов учета 
(ОПУ) специалистами УК производилось не в уста-
новленные сроки, что также влияло на выставляемые 
счета за электроэнергию на общедомовые нужды. Как 
сообщил Сергей Носков, по результатам проверки 
«Ульяновскэнерго» дано поручение безотлагательно 
разработать и внедрить механизм снятия показаний 
ОПУ, исключающий получение искаженной информа-
ции либо в неустановленные законом сроки.

«Наличие неисправных ОПУ - это нарушение 
прав собственников и жилищного законодательства. 
Отсутствие оперативной информации о количестве 
неисправных приборов и сроках их выхода из строя не 
позволяет эффективно использовать самый дорогой 
коммунальный ресурс. Оказывается, что приборный 
учет сам нуждается в учете. Я полагаю, что в этой си-
туации самым подходящим инструментом является 
внедрение ГИС-ЖКХ, системы, дающей реальную кар-
тину в управлении МКД в любое время суток», - под-
черкнул председатель коммунального комитета ЗСО 
Геннадий Антонцев.

Приборный учёт сам нуждается  
в учёте

жкх
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Только в 2014 году 
по итогам реализа-

ции инвестпроектов (завер-
шено 14 на сумму порядка 12 
миллиардов) создано более 
3900 рабочих мест. На строи-
тельные площадки выведено 
14 компаний, в числе которых 
мировые бренды Bridgestone, 
Nemak, Hempel. Заключено 
15 новых инвестсоглашений с 
российскими и зарубежными 
компаниями на сумму свыше 
пяти миллиардов.

На конец 2014 года в ста-
дии активной реализации на-
ходилось 63 проекта с общим 
объемом инвестиций 62,9 
миллиарда, подразумевающих 
создание 36 тысяч новых рабо-
чих мест.

На последнем, январском 
заседании инвестиционного 
совета были одобрены еще че-
тыре новых инвестпроекта с 
общим объемом инвестиций в 
1,75 миллиарда рублей, преду-
сматривающих создание более 
600 новых рабочих мест. 

В области действует мак-
симально эффективная систе-
ма государственной поддерж-
ки инвесторов, включающая 
налоговые льготы, субсидии, 
что подтверждается II местом 
по итогам пилотной апроба-
ции Национального рейтин-
га Агентства стратегических 
инициатив, II местом в Нацио-
нальном рейтинге состояния 
инвестиционного климата в 
субъектах и I местом по итогам 
мониторинга Минэкономраз-
вития РФ в рейтинге субъектов 
РФ по качеству проведения 
оценки регулирующего воздей-
ствия нормативных правовых 
актов, регламентирующих дея-
тельность бизнеса. 

Опыт Ульяновской об-
ласти по формированию и 
развитию промышленных 
зон вошел в сборник лучших 
практик регионального управ-
ления, составленных Мин-
экономразвития РФ. 

С 2007 года действует про-
мышленная зона «Заволжье» 

10 лет экономического роста

Инвестиции  
как локомотив экономики региона

Завод Hempel. В промзоне «Заволжье»  
ни на день не замирает строительство
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Ульяновские вУзы 
вошли в Топ «100 
лУчших УниверсиТеТов 
россии»

Рейтинг высших учебных за-
ведений ARES-2014 составлен Ев-
ропейской научно-промышленной 
палатой. По информации профиль-
ного ведомства, вузы были оценены 
по следующим параметрам: науч-
ная деятельность, международное 
сотрудничество, востребован-
ность выпускников, информатиза-
ция,  уровень повышения квалифи-
кации, международное признание, 
членство в европейских академиях 
наук. Ульяновский государствен-
ный университет в рейтинге занял 
61-е место, технический - 65-е, на 
86-м оказалась Ульяновская сель-
скохозяйственная академия.

сбербанк сокраТиТ 
количесТво 
банкомаТов

Волго-Вятский банк Сбербан-
ка (ВВБ СБ) в 2015 году планиру-
ет снизить число устройств само-
обслуживания на 4,6 процента по 
сравнению с прошлым годом - до 
6,6 тысячи штук, сообщил «Ин-
терфакс» со ссылкой на директора 
управления «Банка ХХI» ВВБ СБ 
Игоря Краснова. По его словам, до 
2014 года банк наращивал количе-
ство устройств самообслуживания 
(терминалов и банкоматов), по-
сле чего тренд сменился. Так, если 
на 1 января 2014 года число таких 
устройств составляло более 7,5 ты-
сячи штук (рост за год на 23,7%), 
то на 1 января 2015 года - около 
6,9 тысячи (снижение на 8%). По 
мнению Краснова, тренд на сниже-
ние количества терминалов и бан-
коматов продолжится и дальше, 
так как банк планирует развивать 
удаленные каналы обслуживания. 
По его словам, это общемировая 
тенденция.

вТб24 посчиТал средние 
чеки в ресТоранах и 
магазинах 

Отдел эквайринга ВТБ24 срав-
нил средний чек по некоторым 
группам товаров в декабре 2013-го, 
январе и декабре 2014-го и январе 
2015 года. По результатам видно, 
как рос ценник в магазинах элек-
троники в декабре: на телевизоры, 
пылесосы и другую технику росси-
яне в декабре 2014 года потратили 
в среднем почти на тысячу рублей 
больше, чем в декабре 2013-го. В 
магазинах продуктов средний чек, 
наоборот, в декабре 2014 года ока-
зался почти в два раза ниже, чем 
в декабре 2013-го. На уровне 640 
рублей он сохранился и в январе  
2015-го. А вот ценник в кафе-
ресторанах, снизившись перед 
Новым годом до 860 рублей (на 65 
рублей меньше, чем в декабре 2014-
го), в январе немного вырос - до 
907 рублей. Хотя это по-прежнему 
меньше, чем в первый месяц про-
шлого года. 

компания IBS оТкрыла 
новый офис в 
Ульяновске

Крупный российский постав-
щик ИТ-услуг открыл офис в Улья-
новске. В новом подразделении 
работают разработчики решений 
в области  интеграции данных и 
специалисты по поддержке инфор-
мационных систем. В IBS рассчи-
тывают, что открытие еще одного 
офиса повысит эффективность 
операционной деятельности и даст 
возможность привлечь новый пер-
сонал в потенциально интересном 
регионе. Как сообщает IBS, Улья-
новск был выбран по результатам 
исследования привлекательности 
35 городов по целому ряду пара-
метров - количеству доступных на 
рынке труда ИТ-профессионалов, 
существующей системы подготов-
ки специалистов, отношению пра-
вительства области к ИТ-отрасли, 
уровню оплаты труда, расходов на 
аренду офиса и других.

- В зимний период работы по 
благоустройству дорог были при-

остановлены. С мая месяца мы начнем укла-
дывать асфальт, - объясняет  заместитель 
генерального директора ОЭЗ «Ульяновск» 
Валерий Шишков. - Согласно графику 
продолжаются работы по строительству 
здания коммунальной зоны, где будет раз-
мещаться управляющая компания. Весной 
оно будет подведено под крышу. 

Кроме этого на территории ОЭЗ фак-
тически уже начались работы по форми-
рованию зон таможенного пропуска.

- Нам предстоит построить таможен-
ную инфраструктуру, чтобы обеспечить 
действие процедуры свободной таможен-
ной зоны, которая позволит резидентам 
беспошлинно хранить товары и упростить 
взаимодействие с таможенной службой. 
Этот процесс займет около года. При 
этом резидент ООО «ААР Рус» сможет 
воспользоваться процедурой СТЗ по вре-
менной схеме уже весной 2015 года, - ком-
ментирует генеральный директор ОЭЗ 
«Ульяновск» Денис Барышников. - Также 
запланировано строительство  индустри-
ального парка - комплекса зданий, в  ко-
торых резиденты смогут размещать свои 
производства, а не строить помещения 
самостоятельно. Это особенно актуально 
сейчас, в условиях кризиса. Многие ре-
зиденты, особенно иностранные, остере-
гаются вкладывать инвестиции в землю, 
но у нас есть очень большое количество 
заявок на размещение производств на 
условиях аренды.

Да будет свет! 

Между тем первый резидент ОЭЗ 
«Ульяновск» - ООО «ААР Рус» - плани-
рует ввести в эксплуатацию свой логи-
стический комплекс весной этого года. 
В настоящее время компания ведет вну-
тренние бетонные работы и осуществляет 
монтаж лестничных маршей на четырех 
этажах АБК. Также продолжает строи-
тельство завода по производству борто-
вых кабельных сетей для нужд авиации 
второй резидент ОЭЗ - ЗАО «ПРОМТЕХ-
Ульяновск». 

- В 2015 году мы ожидаем прихода еще 
как минимум двух инвесторов из сегмен-
та авиастроения. Пока я не могу разгла-
шать их названия, могу лишь сказать, что 

они специализируются на техническом 
и предпродажном обслуживании само-
летов, - рассказывает Барышников. - Ак-
тивно интересуется размещением в ОЭЗ 
ряд китайских и корейских компаний. 
Причем зачастую это средние компании 
с частным капиталом, для которых рен-
табельность инвестиций в российскую 
экономику выросла благодаря высокому 
курсу доллара. 

Правда, в одиночку развивать свои 
проекты такие компании не хотят и стре-
мятся найти локальных партнеров, кото-
рые помогли бы снять определенные юри-
дические, финансовые и экономические 
риски. 
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(как победитель конкурса 
Минрегионразвития России 
проект формирования пром-
зоны был частично профи-
нансирован из средств Ин-
вестиционного фонда РФ). 
Сегодня здесь осуществляется 
реализация 19 инвестицион-
ных проектов российских и 
зарубежных компаний с объ-
емом инвестиций более 44,6 
миллиарда рублей. На один 
рубль бюджетных вложений 
в инфраструктуру промзоны 
приходится 18 рублей частных 
инвестиций и 7,55 рубля нало-
говых платежей. Полученные 
от резидентов налоги превыси-
ли затраты на инфраструктуру 
уже в 2010 году. Первые дей-
ствующие предприятия парка 
- MARS (запуск производства 
- сентябрь 2009-го), Efes RUS 
(октябрь 2010-го), TAKATA 
(май 2013-го). 

В июне 2008 года 
Ульяновская область стала 

победителем конкурса на пра-
во создания первой (и пока 
единственной в РФ) пор-
товой особой экономической 
зоны портового типа на базе 
международного аэропорта 
«Ульяновск-Восточный». В 

2013-м было резко увеличено 
федеральное финансирование 
создания инфраструктуры 
(в данный момент заверша-
ется строительство первой 

очереди), и в 2014-м году на 
строительные площадки 
вышли первые резиденты -  
ЗАО «ПРОМТЕХ-Ульяновск» 
и ООО «ААР Рус».

В апреле 2014 года в при-
сутствии премьер-министра 
Дмитрия Медведева подписа-
но соглашение о сотрудниче-
стве со швейцарской компани-
ей DEGA Group (Швейцария) 
по созданию частного инду-
стриального парка на терри-
тории промышленной зоны 
«Карлинская».

Также инвесторам пред-
лагаются площадки промыш-
ленных зон «Новоспасское» и 
«Новоульяновск», индустри-
альных парков «Диамикс», 
ДААЗ, УАЗ. 

Говоря о ближайших со-
бытиях, отметим, что со дня 
на день в тестовом режиме 
начнет работу завод Jokey 
Plastik (пластиковая упаков-
ка для пищевой и химиче-
ской промышленности, 900 
миллионов инвестиций, 120 
рабочих мест). Одновременно 
начнется монтаж оборудова-
ния на первом в России за-
воде Bridgestone (шины, 12,5 
миллиарда, 800 рабочих мест). 
Завод Nemak (автокомпонен-
ты, 300 рабмест, 50 миллионов 
евро) выпустит первую про-
дукцию в апреле - мае. В марте 
откроется складской комплекс 
FM Logistic (I очередь - 500 
миллионов рублей инвести-
ций и сто рабмест). 

Как сказал в своем третьем 
инвестиционном послании 
губернатор Сергей Морозов, 
«невзирая на сложную эконо-
мическую ситуацию, заложен-
ные почти десять лет назад 
направления никто менять не 
собирается. В наступившем 
году, независимо от ужесточе-
ния экономических условий, 
будет продолжена работа над 
повышением качества инве-
стиционного климата, дивер-
сификацией региональной 
экономики и реформами».

На конец 2014 года 
в стадии активной 
реализации находилось 
63 проекта с общим 
объемом инвестиций  
62,9 миллиарда, 
подразумевающих 
создание 36 тысяч 
новых рабочих мест

в кУрсе дела
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Не в сговоре дело

Геннадий Спирчагов: 

Тема, которая волнует 
без преувеличения 
всех россиян, - 
повышение цен  
на продукты. 

Уже заведены первые дела после того, как 
Антимонопольная служба начала проверки в 
торговых сетях по всей России. Есть основа-
ние полагать, что резкое повышение стоимости 
товаров - где-то в два, а то и в три раза - не что 
иное, как сговор поставщиков, которые пользу-
ются нынешней непростой ситуацией. Другого 
мнения придерживается руководитель Управ-
ления Федеральной антимонопольной службы 
по Ульяновской области  Геннадий Спирчагов.

- Напомню, что нас интересуют наруше-
ния только антимонопольного законодатель-
ства. Вот если торговые сети не пускают на 
свои прилавки местных производителей, а 
других пускают - это наш вопрос. Или какая-
то торговая сеть пришла в район и хочет по-
строить пять магазинов - это тоже наш во-
прос. Мы будем разбираться: разрешить им 
там строить или нет, потому что их доля на 
рынке может составить 40 - 50%. Ибо в законе 
о торговле четко сказано: если торговая сеть 
становится по объемам выручки больше 25%, 
то расширение бизнеса она должна согласо-
вывать с ФАС. Больше полномочий ФАС в 
области торговой деятельности нет. 

- Получается, что зря Федеральную 
антимонопольную службу призвали на-
казать производителей и поставщиков 
за создание ажиотажных цен на их про-
дукцию?

 - У любого частного предпринимате-
ля ничем не ограничена норма выручки: он 
может сахар продать за 50 рублей, а может 

“Корень всех проблем в том, что 
систему импортозамещения нужно было 
начинать создавать 7-8 лет назад

”- за 500 рублей. Нет сегодня в нашем госу-
дарстве ограничительных мер для этого. Вот 
на лекарства есть барьер, который установи-
ло Правительство Российской Федерации. 
Цены на социально значимые лекарства 
нельзя повышать торговым сетям и аптекам 
больше, чем на 20%. И мы, и прокуратура, и 
Росздравнадзор за это можем наказать. А в 
данном случае с ценами на продукты - ин-
струмент один. Согласно действующему за-
конодательству, этот инструмент находится в 

руках у Правительства РФ. Он заключается 
в следующем: если вдруг в каком-то регионе 
цена в течение месяца на какой-то продукт 
поднялась выше 30%, то федеральное пра-
вительство может заморозить ее на 90 дней. 
Других инструментов, приостанавливающих 
рост цен, ни у кого нет. Все остальное счита-
ется экономическими причинами. Но они не 
относятся к нарушениям антимонопольного 
законодательства. Единственное 
исключение, если был сговор.

- И сговоры стали довольно 
частым явлением…

- Это в СМИ часто. А 
покажите, где реально 
сговор доказан. Четы-
ре года назад во вре-
мя засухи нашими 
коллегами было 
возбуждено очень 
много дел о воз-
можных сговорах 
на продоволь-
ственных рын-
ках. Но ничего 
в судах не было 
доказано. Я вам 
совершенно чест-
но могу сказать: 
если постараться, 
мы сейчас тоже 
можем возбудить 
несколько дел, в том 
числе по сахару и по 
гречке. Но я вас уверяю, 
через три месяца или мы за-
кроем эти дела, или те органи-
зации, которые привлечем к этим 
делам, выиграют у нас в суде. У нас нет ни-
каких доказательств о сговорах. Для приме-
ра возьмем хотя бы сахар - в торговых сетях 
Ульяновской области он не ульяновский, за-
везен из других регионов. Поэтому это дело 
мы должны будем передать в другие субъ-
екты. Недавно в ФАС России прошло сове-

щание, на котором привели данные по трем 
видам проблемных продуктов: сахару, греч-
ке и муке. Как выяснилось, в стране и греч-
ки больше, чем нужно, и сахара, и муки. И 
сговоры пока не доказаны. В том, что проис-
ходит сегодня - рост цен, практика показы-
вает: в этом нарушений антимонопольного 
законодательства нет. Вот некоторые газеты 
пишут: «Монополисты подняли цены». Ка-
кие монополисты? Сегодня в Ульяновской 
области ни одна розничная сеть не имеет 

даже восьми процентов на рынке, а по зако-
ну о торговле монополистом является пред-
приятие, имеющее свыше 25% на рынке. У 
нас таких нет. Даже по всей России ни одна 
сеть не занимает 25%. 

- Тогда почему по всей стране растет 
цена на гречку? Это разве не сговор?

- Это экономические причины. Сельхоз-
производители, которые вырастили гречку, 

хотят получить за нее выручку по 
максимуму, потому что впереди 
весна: надо будет сеять-сажать. 

Скорей всего, им придется поку-
пать запчасти на сельхозтех-

нику, а она часто импорт-
ная, то есть запчасти на 

нее теперь будут в два 
раза дороже. А где 

они возьмут деньги? 
В банке? В 2014 
году эти деньги им 
обходились в 15%, 
а сейчас - в 28%. 
Вы понимаете, 
что происходит? 
Сельхозпроизво-
дитель вынужден, 
чтобы не обан-
кротиться весной 

в силу экономи-
ческих условий, 

поднять цены и на 
гречку, и на молоко, и 

на муку, и на другие про-
дукты. Это объективные 

экономические условия для 
роста цен на продукты питания. 

И председатель Правительства РФ 
Дмитрий Медведев на встрече с руководи-
телем ФАС России Игорем Артемьевым это 
признал. Правда, он все-таки попросил ФАС 
посмотреть глубже: может, сговор где-то есть 
на каких-то рынках. И, во-вторых, премьер 
призвал торговые сети и сельхозтоваропро-
изводителей уменьшить аппетиты. Он сказал: 
«Вы делайте 10 - 20% прибыли, но не надо 
500%!». Сейчас у правительства нет другого 
пути. Если вернуться в старую плановую эко-
номику, когда, условно говоря, гречка стоила 
30 коп. от Сахалина до Калининграда, то тог-
да могут появиться талоны, дефицит, «чер-
ный рынок». Мы через это проходили…

- Если бы вам предложили выписать 
«рецепт по выздоровлению», каким бы 
он был?

-  Я все-таки придерживаюсь следую-
щей точки зрения: и федеральные органы 
власти, и федеральная антимонопольная 
служба, и наше региональное правительство 
в этой ситуации должны делать максимум 
возможного для исправления ситуации. К 
примеру, сейчас вся упаковка, по сути дела, 
приходит из-за границы, значит, я считаю, 
надо наладить производство упаковочного 
материала. Неплохо бы поставить на ноги 
сельхозпереработку, раскрутить обрабаты-
вающую промышленность. У нас даже се-
мена подсолнечника, свеклы привозят из-за 
границы, потому что если сажать местные 
семена, урожайность будет в два раза мень-
ше. А мы спрашиваем, почему цены растут? 
Без крупных макроэкономических сдвигов, 
решений на уровне страны мы ситуацию не 
поменяем.

Цены перешли  
на бег

По данным Росстата, в ян-
варе 2015 года рост потреби-
тельских цен в РФ в годовом 
выражении ускорился до 15% 
- с 11,4% по итогам 2014 года.

«Всплеск инфляции был вы-
зван сильными проинфляцион-
ными факторами, прежде всего 
- значительным ослаблением кур-
са рубля… Этот фактор, ограни-
ченный во времени, его действие 
будет постепенно затухать», - 
сказала Набиуллина в интервью 
телеканалу Bloomberg TV.

По прогнозам ЦБ, пик ин-
фляции будет во втором квар-
тале этого года, отметила она. 
«Инфляция может быть чуть 
даже выше нынешних уровней. 
И после второго квартала ин-
фляция начнет снижаться», - 
ожидает председатель ЦБ.

Обед на 
высшем уровне

С меню «Аэрофлота» ознако-
милась «Лента.ру». Над новым 
рационом, сообщают в компании, 
трудилась команда профессио-
налов международного уровня. 
Пассажирам представлены кули-
нарные шедевры от шеф-повара 
компании LSG Sky Chefs Тьерри 
Мона, а также блюда виртуозов 
международной гастрономиче-
ской сцены: отмеченного звездой 
Мишлен француза Жоэля Гаро 
и именитого экспериментатора 
Андрея Шмакова, участников 
международного фестиваля 
«Русские гастрономические се-
зоны» в Монако.

Ценные 
жалобы

О жалобах на рост цен пи-
шет «Интерфакс». Чаще всего 
люди сообщают о дорогих овощах 
и фруктах (268), сахаре (171), 
молочных продуктах (133), яй-
цах (74) и рыбе (42). При этом со 
103 до 67 сократилось число жа-
лоб на рост цен на гречку. Число 
обращений по поводу дорогого 
хлеба выросло с 38 до 67.

За все время работы «горя-
чей линии» было зафиксировано 
6437 жалоб на растущие цены.

Согласно последним данным 
Росстата, инфляция в РФ с на-
чала года составила 3%.  Быстрее 
всего растут цены на овощи. По-
мидоры подорожали на 34%, 
капуста - на 32,2%, огурцы - на 
24,6%, лук - на 25,9%, морковь - 
на 23,7%, картофель - на 14,8%. 
Кроме того, на 12,7%  подорожал 
сахар, на 11,3% - рис, на 8,1% - 
рыба, на 5,3% - говядина.

Ранее Генпрокуратура про-
вела проверки магазинов и аптек 
во многих регионах России. Как 
выяснилось, в некоторых случа-
ях цены «увеличились на сотни 
процентов». «Картина, конечно, 
удручающая», - так оценил об-
становку генеральный прокурор 
России Юрий Чайка.

Удержать 
котлету

Корпорация McDonalds на-
мерена держать рост цен в сво-
их ресторанах в России ниже 
уровня инфляции, заявил пре-
зидент McDonalds в России и 
Центральной Европе Хамзат 
Хасбулатов. Об этом сообщает 
РИА «Новости».

По его словам, компании не-
обходимо будет оптимизировать 
издержки и логистику, повышать 
производительность. «Вместе с 
поставщиками, заинтересован-
ными в увеличении оборота, на-
ходим правильные решения. Ло-
кализация производства - наша 
сильная сторона. Это правиль-
ный путь, и мы продолжим по 
нему идти», - добавил он.

чТо почем

продукты социальной 
значимости
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Нелли ХачатряН  �

В воскресенье, 15 февраля, 
спустя 26 лет после того, как в 
1989 году территорию Афгани-
стана покинул последний солдат 
Советской армии, в Ульяновске 
прошел традиционный митинг, 
посвященный Дню памяти рос-
сиян, исполнявших служебный 
долг за пределами Отечества. 

В митинге на площади  
30-летия Победы приняли уча-
стие более 300 человек, в том 
числе и первые лица региона: гу-
бернатор Сергей Морозов, пред-
седатель Законодательного со-
брания Анатолий Бакаев, члены 
областного правительства. 

К памятникам воинам, погиб-
шим в Афганистане и на Север-
ном Кавказе, возложили венки 
и корзины с цветами, был дан 
троекратный залп, и торжествен-
ным маршем прошла знаменная 
группа 31-й гвардейской особой 
десантно-штурмовой бригады.

В афганской войне погибло 
более 15 тысяч молодых совет-
ских ребят. Многие из собрав-
шихся ветеранов боевых действий 
знают друг друга давно по именам, 
обнимаются, как старые друзья и 
вместе воспоминаниями уходят в 
те годы. Многие - с чувством до-
брой ностальгии, как, например, 
Андрей Михайлов (на фото).

В 1981 году, когда Андрей Ми-
хайлов начинал свою афганскую 
«эпопею», ему было 22 года. Начи-
нал он ее в пехоте, закончил - уже 
в артиллерии. Это время он вспо-
минает с теплотой и признается, 
что те годы были лучшими в его 

жизни. Скромно не называет себя 
героем, но шесть засад и две бое-
вые операции забыть невозможно. 
Как невозможно забыть и то, как 
в первый же день пребывания в 
Афгане увидел первого убитого 
солдата… Это уже потом психика 
офицера, командира сделала свое 
дело, «закрылась», и службу Ан-
дрей начал воспринимать как ра-
боту: «Каждый из нас выполнял 
свою работу, кто-то в штабе карты 
рисовал, кто-то с пулеметом бегал, 
но каждый - именно каждый - ри-
сковал не вернуться назад». 

Но тех, кто выжил и вернул-
ся, дома ждали непонимание и 
отчуждение. «Кто-то в спину на-
зывал нас преступниками. В 90-х 
годах, когда мы ходили на уро-
ки мужества, мальчишки пер-
вым делом задавали вопрос: «А 
сколько вы душманов убили?». 
Это сейчас народ понял, что мы 
не по своему добровольному 
статусу туда поехали, тогда это 
было жизненной необходимо-
стью. Сейчас отношение к нам, 
афганцам, совсем другое, мы про-
водим много работы с военно-
патриотическими обществами 
и клубами и видим заинтересо-
ванность в глазах ребят. Даже 
девочки спрашивают, каково это 
воевать, как операции проходят 

в реальности», - рассказывает 
Андрей Михайлов. 

Его жизнь после 29 месяцев 
службы в Афгане хоть и не была 
безоблачной, но сложилась удач-
но. Сразу после возвращения 
поехал служить в Среднеазиат-
ский военный округ на границу с 
Китаем, женился, воспитал двоих 
детей, которые отцом гордятся. 

С сослуживцами со всего быв-
шего Советского Союза общается 
до сих пор: и по телефону, и по 
Интернету: «Поздравляем друг 
друга с праздниками, интересу-

емся, как живем, чего добились в 
этой жизни после Афгана». 

Накануне Митинга в детском 
саду № 186 «Волгарик» открыли 
памятную доску, посвященную 
афганцу Виктору Водянину. Все-
го в регионе установлено более 
200 таких памятных досок в честь 
погибших героев во время воору-
женных конфликтов в Афгани-
стане и на Северном Кавказе. На 
встрече с матерями и вдовами 
солдат и офицеров, погибших в 
боевых действиях, Сергей Моро-
зов заявил о том, что государство 
и в дальнейшем будет оказывать 
им меры поддержки, и рассказал, 
что, возможно, будет установлен 
памятник «Скорбящая мать».

Они исполняли свой долг за пределами Родины. 

«В России стали 
меньше читать, 
зато научились 
бабки считать»

Цитата Андрея Дементьева 
как нельзя ярко отражает мнение 
автора о сегодняшнем состоянии 
литературы. Андрей Дмитриевич с 
ностальгией вспоминает времена, 
когда поэты собирали стадионы, а 
поэзия была популярна, и честно 
признается, что «любим удачей». 
Жизнь его сложилась так, что ему 
везло: на людей, на эпоху. Но не 
всем улыбнулась творческая фор-
туна, о многих хороших поэтах и 
писателях просто забыли. Напри-
мер, о Николае Благове, уроженце 
Симбирска, с которым Дементьев 
был знаком лично. 

Когда смотришь на тех, чьи 
имена открыл Дементьев, пони-
маешь, что сегодня сложно пред-
ставить Россию без этих людей. 
13 лет Андрей Дмитриевич воз-
главлял популярный журнал 
«Юность» с немыслимым даже в 
те времена тиражом в 3 миллиона 
300 тысяч экземпляров. Благо-
даря Дементьеву страна узнала 
о творчестве Булата Окуджавы, 
Беллы Ахмадуллиной, Андрея 
Вознесенского, Бориса Васильева. 
Дементьев, будучи главным редак-
тором, буквально боролся за каж-
дого, чьи произведения были под 
запретом. Сейчас, как признается 
Дементьев, изменились времена и 
если бы он мог как прежде «про-
бивать» новые имена, то мало бы 
что изменилось, потому что ситуа-
ция в мире книг сложная, трудная, 
но хорошие писатели есть. Поэт 
назвал имена Сергея Шарпунова, 
Захара Прилепина, Ларисы Ру-
бальской, а Дину Рубину и вовсе 
назвал почетной «классикой». 

Он ушел из журнала «Юность» 
в 1993 году, поняв, что пришло 
другое время и молодые, которые 
должны сказать свое слово, уже 
наступают на пятки. 

«Сейчас писателям легко жи-
вется, я могу писать все, что хочу, 
меня никто не поймает за руку, но 
состояние литературы напрямую 
зависит от состояния общества. 
Сейчас стали мало читать, в том 
числе и журналов, книги переста-
ли покупать, а значит, те, кто их 
пишут, пишут в стол».

Дементьев с ностальгией 
вспоминает период оттепели, 
когда влияние литературы на 
общество было огромное, собира-
лись стадионы, чтобы послушать 
Ахмадуллину, Евтушенко, Воз-
несенского. Но сейчас поэты не 
собирают даже залы.

«У людей нет потребности 

их услышать. Раньше едешь в 
метро - все читают, сейчас все в 
своих телефонах. Это опасно, по-
тому что технический прогресс не 
должен мешать духовному разви-
тию, образованию человека. В мое 
время авторов не издавали из-за 
цензуры, сейчас авторы не могут 
издаться по экономическим при-
чинам. Особенно тяжело живется 
писателям на периферии. Нуж-
но, чтобы издательства думали 
не только о деньгах, но и том, как 
продвигать литературу в массы. 
Я пытаюсь сделать все, чтобы по-
мочь молодым. Я получаю множе-
ство писем и рукописей, в стране 
действительно немало талантли-
вых людей. Написал несколько 
предисловий к книгам молодых 
авторов, которых пока мало кто 
знает. И государство наше должно 
делать все, чтобы создавать усло-

вия для развития литературы». 
На вопрос могут ли творче-

ские союзы могут помочь в ста-
новлении таланта, Дементьев от-
ветил, что скептически относится 
к нынешним творческим союзам. 

«Я в 26 стал членом Союза  
писателей. Тогда у него были 
огромные возможности. 10 про-
центов от цены продаваемых книг 
шли в Фонд, а это немаленькие 
деньги. На специальной комис-
сии рассматривали творчество 
молодых авторов, если молодой 
человек получал хорошую оцен-
ку, то государство за свой счет его 
издавало. У нас сейчас в стране 
пять союзов, но возможностей 
таких нет. Коммерческие издате-
ли же рассуждают так: «Если есть 
имя, тебя издадут», а как без пе-
чати сделать имя?» 

О Годе литературы 
«Хорошо, что создали при 

президенте Комиссию по рус-
скому языку. Я надеюсь, что Год 
литературы поможет утвердить 
русский язык шире, глубже, пото-
му что, к сожалению, сейчас язык 
коверкается». 

Андрей Дементьев выразил 
надежду, что Год литературы за-
помнится лучше, чем Год культу-
ры, который прошел «нормально». 
Оценивая сделанное в стране в 
прошлом году, в его голосе чувство-
вались разочарование и досада. 

«Я думаю, что не хватает лич-
ного участия высшего руковод-
ства и открыто заявляю об этом 
властям. Надо ходить в театры, на 
концерты, надо знать своих знаме-
нитых авторов. Недавно отметили 
200-летний юбилей Лермонтова в 
Большом театре, никого из руко-
водства не было. Если мы будем 
там отмечать Год литературы, то 

мало что изменится. Как сказал 
мой хороший друг Владимир 
Зельдин: «Без культуры ничего не 
будет, ни нации, ни истории». 

Поэт рассказал о том, как спи-
кер Сергей Нарышкин пригласил 
его на празднование Всемирного 
дня поэзии в Госдуме. «Я слушал 
несколько часов стихи депутатов. 
Мне прислал книгу министр ино-
странных дел Сергей Лавров, я 
прочел ее - он пишет замечатель-
ные стихи. Многие из известных 
людей, политиков пишут стихи, 
для них это не профессия, и это 
хорошо, потому что они со своей 
стороны тоже могут что-то сделать 
для процветания литературы». 

«Я ни о чем не жалею»
Андрей Дементьев много го-

ворил о Твери, своем родном го-
роде, где вырос и начинал твор-
ческую карьеру. Тверь связана с 
именами многих поэтов и писа-
телей. Проект «12 литературных 
апостолов», который стартовал 
в Ульяновске в Год литературы, 
гостю показался интересным, а 
главное нужным. 

«У нас в Твери, откуда я ро-
дом, с Ульяновском есть даже об-
щий поэт Аполлон Коринфский. 
Родился он в Симбирске, а умер 
в Твери. Радует, что в Ульяновске 
чтят память известных писате-
лей, поэтов - уроженцев своего 
края. У нас в стране долгое время 
стеснялись слова «патриотизм», а 
ведь это - любовь к своей стране, в 
то время как национализм - нена-
висть ко всем остальным. Почи-
тайте великих классиков, у всех 
безграничная любовь к своей 
стране и другого просто не дано. 
У меня никогда не было мысли 
уехать со своей Родины, и я ни о 
чем не жалею». 

Андрей дементьев: 

Не надо стесняться патриотизма
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В 90-х годах, когда мы ходили на уроки мужества,  
мальчишки первым делом задавали вопрос:  
«А сколько вы душманов убили?» 

Справка «Ульяновской правды»: 
По информации специалистов управления внутренней политики, сегодня в 
Ульяновской области проживают 3947 человек, принимавших участие в боевых 
действиях в Республике Афганистан, а также родители 94 погибших там солдат и 
офицеров.

Андрей Дементьев с ульяновским краеведом Борисом Петровым

стр.   1

Вспоминая Афганистан…
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После тяжелейшего межсезонья, 
неудачного старта, смены тренера, перекройки 
состава ульяновская «Волга», под занавес 
турнира Суперлиги России по хоккею с 
мячом, начала нащупывать свою игру. 

Предыдущие четыре матча «Волга» 
провела на удивление неплохо, хотя очковый 
багаж пополнила лишь единожды. Сначала, по 
мнению даже ФХРМ, судья «подарил» победу 
«Сибсельмашу» - 3:1. Затем ульяновцы, ведя 
в счете 4:1, на последних секундах проиграли 
«Кузбассу» - 5:6. В матче с чемпионом страны 
«Енисеем» повторилась та же история - 3:1 
к 25-й минуте и 4:5 к финальному свистку. 
Наконец в игре с «Уральским трубником» 
удача сыграла на нашей стороне - последним 
в матче ударом Цыцаров принес команде 
долгожданную ничью - 5:5. 

И только отправившись в заключительное 
турне, «Волга» смогла одержать первую в 
чемпионате победу. В субботу, 14 февраля, в 
Казани на стадионе «Ракета» взят реванш у 
местного «Динамо» за домашнее поражение в 
первом круге 4:6.

Уже первый тайм после точных ударов  
Дениса Цыцарова, Сергея Шебонкина и 
Алексея Кичеева завершился со счетом 3:0 в 
пользу гостей.

Несмотря на то, что за первые десять 
минут второй половины встречи хозяева 
свели преимущество ульяновцев к минимуму 
(кстати, оба голевых паса отдал поигравший в 
свое время за «Волгу» Иван Лебедев), почти 
сразу же второй мяч в игре забыл Цыцаров, 
за 20 минут до финального свистка «дубль» 
оформил и Алексей Кичеев, а точку в матче 
поставил 16-летний Александр Степанов, 
удачно сыграв на добивании после розыгрыша 
углового - 6:2. Такая долгожданная и такая 
убедительная победа «Волги»!

Напомним, до конца «гладкого» 
чемпионата «Волге» осталось провести два 
гостевых поединка. В ближайшее воскресенье, 
22 февраля - с бьющейся за второй «посев» в 
плей-офф «Динамо-Москвой», и 25-го - со 
сражающимся за последнюю путевку в плей-
офф «Водником». 

По имеющимся данным, «утешительный» 
турнир команд, не прошедших в игры на 
выбывание («Волга», «Динамо-Казань», 
«Старт», «Сибсельмаш» и третий лишний 
из трио «Водник», «Уральский трубник», 
«Кузбасс»), скорее всего, пройдет в один круг 
в Ульяновске на «Волга-Спорт-Арене».

алексаНДр агапОв  �

В рамках празднования Дня граж-
данской авиации России в ФОКе 
«Лидер» состоялся розыгрыш Кубка 
авиаторов.

Турнир, организованный регио-
нальным правительством, «Центром 
кластерного развития Ульяновской 
области» и «Авиастар-СП», со-
брал три поколения любителей 
ульяновской шайбы - детей, взрослых 
и ветеранов.

 - Этот кубок мы учредили в про-
шлом году по инициативе губернатора, 
- рассказал первый вице-премьер Виль-
дан Зиннуров. - Здесь собралось огром-
ное количество детей, которые увлече-
ны хоккеем. Надеюсь, в будущем они 
также увлеченно будут строить самоле-
ты. Здорово, что мы в такие праздники 
сидим не за столом, а проводим его на 
спортивных мероприятиях. 

В детской лиге для юношей 10 - 12 
лет участвовало три коллектива, кото-
рые сыграли между собой в один круг. 
Лучший результат показали гости из 
Буинска - ХК «Арктика». Они празд-
новали победу в обоих матчах с мест-
ными ребятами. «Серебро» досталось 
ульяновским «Крыльям», «бронза» 
уехала в Новоульяновск вместе с хок-
кеистами «Цементника». 

По круговой системе разыграли на-
грады взрослые команды. В этой груп-
пе на чемпионской высоте воспарили  
«Крылья» УВАУ ГА. В первый игро-
вой день студенты-летчики «отправи-
ли на запасной аэродром» ХК «Шквал» 
- 12:2. Во втором матче «Крылышкам» 
отчаянно сопротивлялся чемпион об-
ластной сельской лиги прошлого года 
- «Колос» из Елаура. Хоккеисты Сен-
гилеевского района дважды лидирова-
ли, но уже при равном счете их вратарь 
неожиданно «пустил бабочку» после 
незамысловатого броска с левого края и 
ульяновцы окончательно вернули ини-
циативу на свою сторону, доведя матч 
дело до закономерной победы - 7:4. 

В ветеранской лиге (от 35 лет) в 
первом полуфинале ХК «Гулливер» 
был сильнее «Волги» - 2:1. В другой 
паре «Факел» нокаутировал «Ладу» 
- 8:2. Далее  проигравшие сошлись в 
утешительном поединке за третье ме-
сто, которое в серии буллитов вырва-
ли «ладовцы».

 - После поражения от «Гулливе-
ра» мы сильно расстроились, даже 
поругались между собой, - признался 
нападающий ХК «Волга» Николай 
Цуканов. - Поэтому на матч с «Ладой» 
не было нужного настроя. Основное 
время завершилось ничьей - 3:3, а в 
штрафных бросках соперник оказал-
ся точнее. 

Финальная игра  «Гулливер» - 
«Факел» стала украшением всего 
хоккейного уик-энда.  Оба коллекти-
ва не скрывали принци «Факел» в на-
чале стартового периода схватил два 
необязательных удаления, но конку-
ренты этим не воспользовались. Зато 
в равных составах у «Гулливера» по-
лучилось конвертировать преимуще-
ство в голы. За семь минут до переры-
ва Алексей Кушнарев мягко набросил 
шайбу на «пятачок», а Евгений Лоб-
зин удачно подставил клюшку - 1:0. 
Самые интересные события препод-
нес второй период. «Великаны» вош-
ли во вкус и вскоре удвоили счет - все 
тот же Кушнарев в борьбе затолкал ка-
учуковый диск между штанг.  Следом 
слегка сдали нервы у капитана «Фа-
кела» Александра Кулаева. В одном 
из эпизодов он махнул клюшкой по 
шлему соперника и поехал отбывать 

10-минутный штраф. Без своего во-
жака «факеловцы» не сдюжили, и 
вскоре в их воротах побывало еще две 
шайбы. По сути, игра была сделана и 
в третьем периоде команды порадова-
ли зрителей обоюдоострым хоккеем, 
дважды обменявшись голами. Итог 
- 6:2 в пользу «Гулливера», который 
стал обладателем переходящего Куб-
ка авиаторов.      

Яркую точку в программе праздни-
ка поставил товарищеский гала-матч 
между «Симбирскими Львами» и «Ре-
гионом 73». За первых сыграли члены 
областного правительства, за вторых 
-  местные бизнесмены. Оказавшись на 
льду рядом с губернатором Сергеем Мо-
розовым и трехкратным олимпийским 
чемпионом Владиславом Третьяком, 
коммерсанты не стушевались и провели 
первую результативную атаку в игре. Но 
«львы»  властных структур быстро вы-
ровняли положение, после чего славно 
«поохотились» у чужих ворот - 6:3.  

 - Я сегодня играть не собирался, 
но Сергей Иванович попросил выйти, 
поддержать, - поведал журналистам 
Владислав Третьяк. - Я с удовольстви-
ем согласился. Все-таки в одной коман-
де работаем и в одной команде играем.

Кубок авиаторов разыграли во второй раз 

Трофей трёх поколений 
Долгожданная 
и убедительная! 

кирилл ШевчеНкО �

В несчастливую по многим приметам пятницу спортив-
ная база «Заря» в Ульяновске четвертый год подряд при-
нимала зимнюю спартакиаду журналистов. 

Начало игр полностью соответствовало марке «Пятни-
ца, 13-е»: из восьми команд, подтвердивших свое участие, 
на «Зарю» прибыли лишь шесть. Причем, если об отсут-
ствии представителей Димитрогврада - «МартПлюс» - ста-
ло известно заранее (коллег, увы, скосила эпидемия ин-
флюэнцы), то неявка «Первого молодежного телеканала» 
стала неприятным сюрпризом. 

В итоге на старт вышли команды «Чемпиона», ГТРК 
«Волга», «Мозаики», «Репортера», «Ульяновска сегодня» 
и «Сити Симбирска». 

Из-за обширной программы - биатлон, коньки, стрит-
баскет, футбол и санная эстафета - время на перекройку 
жеребьевки, состоявшейся заранее, решили не тратить. 
Что, как выяснилось под вечер, немного сказалось на спор-
тивном принципе, но никак не отразилось на итоговых ре-
зультатах. 

Согласно тому же жребию, соревнования по биатлону 
открывала сборная команда «Чемпион» Издательского 
дома «Ульяновская правда». Именно она трижды до этого 
выигрывала и общие зачеты спартакиад, и биатлон. Соб-
ственно, ничего и не изменилось - «Чемпион», даже несмо-
тря на один - первый в истории команды -  штрафной круг, 
уверенно победил в первом виде программы. Вторыми ста-
ла «Мозаика», третьим - «Репортер». 

Дальше была премьера всех журналистских спартаки-
ад - стритбол. Здесь-то и сказались первый раз нежданные 
провалы в жеребьевке: сразу две команды из одной полови-
ны сетки автоматически попали в полуфинал, что принци-
пам fair play не очень-то соответствует…

«Чемпиону» не повезло - выиграв  четвертьфинал, ко-
манда вышла на будущего победителя баскетбольного тур-
нира «Мозаику» и заслуженно и логично уступила.

Зато матч за третье место с «Репортером» явился на-
глядным доказательством того, что в спорте удача нередко 
превалирует над мастерством. Если у газетчиков в кольцо 
не летело ничего, то у телевизионщиков - абсолютно все. 
Итог - «Чемпион» за бортом тройки призеров, к чему ко-
манда совершенно не привычна… Пьедестал заняли «Мо-
заика», «Ульяновск сегодня» и «Репортер».

Зато вновь не было равных «Чемпиону» в очередной 
эстафете - коньковой. Команда стала первой, кому удалось 
выиграть этот вид, где все решают секунды, второй раз опе-
редив «Мозаику» и «Сити Симбирск».

Судьба главного кубка - кубка победителя IV Зимней 
спартакиады -  решалась в футбольном матче «Мозаики» 
и «Чемпиона». Такое за историю журналистских турниров 
всех времен года бывало не раз. Но вот в первом же матче 
турнира, в  четвертьфинале, это случилось впервые. Как 
правило, обе команды встречались в финале, где и разы-
грывали главное (общезачетное) и локальное (футболь-
ное) «золото». 

Перед этим матчем «Мозаика» опережала «Чемпион» 
на одно очко в общем зачете - два вторых места и одно 
первое против двух первых и одного четвертого. Победи-
тель имел шанс получить почти все (особенно «Мозаика»), 
проигравший (если им становился «Чемпион»)  этот шанс  
фактически терял. 

В итоге трехкратные победители зимних спартакиад 
выиграли 1:0, и лишь в финале футбольного первенства 
уступили еще одному сюрпризу IV спартакиады - команде 
«Ульяновск сегодня». (Третье место - ГТРК «Волга».)

Перед заключительным видом программы - санной 
эстафетой - уже «Чемпион» опережал на одно очко «Мо-

заику». Остальные команды  вмешаться в спор за кубок 
спартакиады уже не могли.

Задача сборной Издательского дома «Ульяновская 
правда» - просто опередить «Мозаику» - была перевыпол-
нена. «Чемпион» выиграл третью эстафету турнира («Мо-
заика» пришла к финишу третьей, уступив еще и ГТРК 
«Волга») и победил в IV Зимней спартакиаде СМИ. По-IV Зимней спартакиаде СМИ. По- Зимней спартакиаде СМИ. По-
бедил в четвертый раз подряд.  

Вслед за «Чемпионом» расположились «Мозаика», 
ГТРК «Волга», «Репортер», «Ульяновск сегодня» и «Сити 
Симбирск».

Спасибо организаторам, судьям и соперникам, и до 
встречи на VI Летней спартакиаде СМИ, которую «Чемпи-VI Летней спартакиаде СМИ, которую «Чемпи- Летней спартакиаде СМИ, которую «Чемпи-
он» также выигрывал три раза. Пока еще три…

IV Зимнюю спартакиаду ульяновских СМИ вновь выиграл «Чемпион»

За десять дней трехкратный олимпийский чемпион Владислав Третьяк дважды 
выходил на ульяновский лед. И оба раза не было отбоя от юных хоккеистов
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Первая в сезоне победа 
хоккейной «Волги».
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Во Дворце книги состоится творческий вечер 
писателя Олега Роя

Олега Роя называют 
мастером психологиче-
ского романа. Писатель 
является автором более 
двадцати книг различных 
жанров: от комедии до ми-
стики, множества статей 
в популярных изданиях, 
посвященных политике, 
экономике, бизнесу, соци-
альным проблемам. Кроме 
книг для взрослых, автор 
пишет и издает литерату-
ру для детей. Среди про-

изведений для детской и подростковой аудитории - фэнтези-трилогия 
«Хранители», книжный сериал, а также мультфильм «Джинглики». 

Сразу после встречи с ульяновцами, 19 февраля, известный писа-
тель отправится на встречу с жителями Димитровграда.

. 
Начало в 17.00

В Большом зале  
Ленинского мемориала - певица Валерия

Исполнительница многих 
хитов, вот уже более 20 лет Ва-
лерия поет на большой сцене, и 
сегодня она входит в число наи-
более популярных российских 
исполнителей. В 2013 году Ва-
лерия отметила свой юбилей, 
получив от Президента России 
звание народной артистки. В 
ознаменование этого события 
певица выпустила новый аль-
бом, песня из которого «По 
серпантину» уже полюбилась 
публике.

Начало в 19.00 
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Мемцентр на ближайшую неделю станет боль-
шой книжной лавкой - в фойе будет работать  
Межрегиональная православная книжная 
выставка-форум «Радость Слова».

В это же время каждый посетитель сможет пообщаться со священ-
нослужителем в рамках проекта «Задайте вопрос священнику», поуча-
ствовать в благотворительной акции в рамках Дня православной кни-
ги «ПОДАРИ КНИГУ ДЕТЯМ», купив на выставке детскую книгу и 
передав ее в дар детским домам, приютам.

Будет проводиться и полюбившаяся симбирянам на выставке «Ра-
дость Слова» в 2011 году акция «БУККРОССИНГ», во время которой 
каждый посетитель может купить на выставке 2 книги или принести 
их из дома и поменять на одну из представленных на стенде акции.
 отКрытиЕ выСтавКи в 14.00 

В Ульяновском доме музыки -  
органист из Италии

Джованни Клавора Браулин - профессор органа консерватории 
им. Керубини во Флоренции, кафедральный органист римского собо-
ра Святой Анны, артистический директор фестиваля «Век органа» со-
бора Святого Марка в Риме. Со светскими концертами музыкант вы-
ступает мало, но успел завоевать российскую и зарубежную публику. 
Поклонник творчества Чайковского, итальянский органист исполняет 
произведения широкого круга авторов - от Перголези до Пьяццоллы. 
На концертном вечере слушателей ждет сюрприз: вместе с Джованни 
выступит его сын - Марко Клавора Браулин (фортепиано), лауреат 
международных конкурсов им. Ф. Листа и Ф. Шопена.

Начало в 18.30 

В Большом зале Ленинского мемориала  
- группа «Чиж &Co»

Концерт посвя-
щен 20-летию группы  
«Чиж &Co» - одному 
из самых «народных» 
блюзовых коллективов 
на отечественной сцене! 
Эта «народность» опре-
деляется не наградами 
или званиями, а тем, что 
песни, написанные Сер-
геем Чиграковым, знают, 
любят и поют все - от 
школьников до академи-

ков, ведь песни Чижа - это художественное воплощение нашей жизни 
со всеми ее горестями и радостями, наша сокровенная обыденность, 
заключенная в музыке.

Лирическое настроение, традиционно сопровождающее блюзы, 
«Чиж &Сo» отлично сочетается с классическим роковым звучанием и 
оптимистичным настроем. 

Начало в 19.00

февраль
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На минувшей 
неделе 
ульяновцы 
разбирались 
в нюансах 
лирики и… 
лирики

Артур Артёмов �

В прошлый четверг Улья-
новск стал вместе со всей стра-
ной частью мировой киноин-
дустрии. В киноцентре IMAX, 
что в ТРЦ «АкваМолл», на 
всероссийскую премьеру но-
вой голливудской эротическо-
психологической мелодрамы 
«50 оттенков серого» собра-
лась светская тусовка нашего 
города. Вышла потусоваться и 
«Ульяновская правда». 

Среди «випов» на премье-
ре была замечена восходящая 
звезда симбирской драмы Ма-
рия Прыскина, благодаря теле-
каналу «Россия» известная  
как «последняя любовь» отече-
ственной театральной и кино-
звезды Владимира Гостюхина. 
Тут же завлекал собравшихся 
неожиданно похудевший «ко-
роль ульяновских корпорати-
вов» Павел Каштанов (Тань-
кин). Оказалось, что новую 
отличную физическую форму 
он приобрел благодаря бассей-
ну и футболу. Еще одна широко 
известная в узких кругах персо-
на, позиционирующая себя как 
«светского льва», со своей ком-
панией всячески пыталась при-
влечь к себе внимание, вставая 
в сексуальные, на взгляд «юно-
го дарования», позы. Справед-
ливости ради - в фильме все 
выглядело эротичнее и вместе 
с тем целомудреннее, чем у зем-
ляка и его друзей.

Сначала были предпремьер-
ное невнятное распитие шам-
панского под роллы, вручение 
подарков (женское нижнее бе-
лье в пригламуренных красных 
коробочках) и откровенная фо-
тосессия для всех желающих в 
тесном зале, пропахшем калья-
ном. На этом фоне сам фильм 
оказался глотком чистого воз-
духа. Снятая по одноименно-
му бестселлеру британской 
писательницы Эрики Леонард 
Джеймс и рассказывающая о 
любовных отношениях сту-
дентки и миллиардера, который 
увлекается играми в господство 
и подчинение, картина изоби-
лует эротическими сценами. 
Настолько, что за пару недель 
до премьеры фильм потребова-
ли запретить православные ак-
тивисты Кубани. Также его за-
претили в Чечне и Ингушетии.

Тем не менее только в пер-
вый день проката в РФ «50 от-
тенков серого» собрал 157 
миллионов рублей. И вошел 
в рейтинг самых прибыльных 
фильмов за всю историю рос-
сийского проката. 

За нарочитым эротизмом не 
исчезла трогательность чувств 
золушки и щелкунчика. Ана-
стейша Стил сумела сохранить 
в себе чистоту и идеологиче-
ски правильную ориентацию. 
Кристиан Грей в душе остается 

Оттенки серого  
и грусти
подростком, жаждущим пони-
мания и любви. И не вина его, а 
беда, что женщин он любит толь-
ко в связанном, зафиксированном 
виде. Одно немного напрягает - 
отчего-то во многих голливудских 
фильмах про ЭТО («Девять с по-
ловиной недель», «Секретарши», 
«50 оттенков серого») таинствен-
ного и рокового до жути героя, от 
которого впадает в ступор и сек-
суальную зависимость невинная 
героиня, зовут Грей? В премьере 
это хотя бы оправдано: grey по-
английски - серый. Просто в рус-
ском романтическом менталитете 
Грей другой, способный разве что 
на пылкий поцелуй и покупку ки-
лометров шелка для алых парусов. 
И никаких тебе садо и мазо. 

Сергей Любавин -  
от Ленина  

до Вайкуле…
А в постпремьерный день в 

Ульяновск заехал другой извест-
ный российский лирик, глав-
ный романтик русского шансона 
Сергей Любавин. В ДК «Губер-
наторский» он представил отно-
сительно новую концертную про-
грамму «Оставь последний танец 
для меня». Его чувственная при-
рода - это:

Любовь - неизученный вирус 
коварный, Он кровь будоражит, 
лишает рассудка. При встречах те-
ряю запас весь словарный, И глу-
пой пытаюсь отделаться шуткой.

«Ульяновская правда» про-
водила автора и исполнителя 
до самого поезда. И выяснила, в 
частности, что сын известного си-
бирского писателя Петра Дедова в 
лихие 90-е изучал журналистику 
в Институте молодежи при ЦК 
ВЛКСМ и Госкомтруде СССР под 
руководством будущего видного 
российского политика Геннадия 

Селезнева. А стал певцом Сергеем 
Любавиным, чье томное творче-
ство до сих пор разбивает сердца 
соотечественниц бальзаковского 
возраста.

С прекрасным полом у Лю-
бавина отношения нежные, хотя 
и не всегда простые. С тех самых 
пор как на конкурсе «Юрмала-93» 
его «учила жизни» сама Лайма 
Вайкуле.

- Смотрит она на мою одежду 
и говорит: «Вы, молодой человек, 
в этом будете выступать?». «Да», - 
отвечаю без задней мысли. В итоге 
она привезла мне перед выступле-
нием костюм своего мужа. Потому 
что в своем я выглядел сценически 
совсем несмотрибельно.

Вот уже пять лет он добивается 
взаимности от Анастасии Волоч-
ковой. Творческой взаимности. 
С 2010 года пытается уговорить 
модную балерину на роль в своем 
клипе: «И все время до сих пор 
надеюсь, что она не откажет…». 
О своем личном романтическом 
опыте рассказывает, что первый 
поцелуй у него случился в третьем 
классе. Тогда же, когда солист 
школьного хора Сережа Дедов за-
певал песню «И Ленин такой мо-
лодой…». И, видимо, отпугнул эту 
девочку, дальше поцелуя их роман 
развития не получил. 

- В 12 лет старшие ребята во-
дили меня, чтобы я пел серенады 
дискантом их знакомым девуш-
кам. В студенческие годы я стра-
дал не столько от любви, сколько 
от голода… А недавно получил 
письмо от женщины-поклонницы. 
Пишет, что поменяла фамилию 
на Любавина. Прислала мне даже 
ксерокопию паспорта. Говорит 
всем, что она моя жена…

На вопрос, почему его любов-
ная лирика такая невеселая, фи-
лософски отвечает в духе нового 
американского кинохита:
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Сергей Любавин в поезде «Москва - Ульяновск»
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